

## Société historique de Saint-Boniface

Irène Lane

Volume 19, numéro 3, décembre 1965

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/302506ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/302506ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

ISSN

0035-2357 (imprimé)

1492-1383 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Lane, I. (1965). Société historique de Saint-Boniface. *Revue d'histoire de l'Amérique française*, 19(3), 498–499. <https://doi.org/10.7202/302506ar>

## SOCIÉTÉS HISTORIQUES

Faute de temps, quelques rapports de nos Sections n'ont pu être lus, à la réunion générale annuelle du 1er mai dernier. Nous continuons donc la publication de ces rapports.

### SOCIÉTÉ HISTORIQUE DE SAINT-BONIFACE

Voici "l'écho des pays d'en haut". Durant la saison qui s'achève nous avons célébré deux centenaires: le décès de Louis Riel, père, "le meunier de la Seine" et promoteur du commerce libre dans l'ouest, ainsi que le centenaire de l'archevêché de pierre (1864). Le premier édifice de pierre dans l'ouest fut l'évêché de Mgr Provencher (1829); — cette pierre sert ensuite à la fondation de la maison provinciale des RR. SS. Grises de Montréal (1864), qui, grâce aux démarches de notre Société devient le musée historique de Saint-Boniface. Le premier hôpital des Sœurs (de 4 lits) reste encore debout; nous aimerions aussi le voir conservé.

Un ancien nous rappela ses souvenirs de collègue: on entendit une étude sur l'éducation dans les premiers temps à la Rivière-Rouge et une causerie sur les pionniers de Letellier, un de nos villages canadiens.

A une conférence de 3 jours à l'Université, justement le premier mai, nous exposerons une fois de plus nos projets de centenaire. Nous voulons publier des documents et des écrits inédits; il faut une statue de Riel dans sa ville natale et où il repose, ainsi qu'une au Palais Législatif. Une statue du Voyageur aurait bien sa place ici. Et, en 1968, pourquoi pas une autre statue, celle du premier éducateur dans l'ouest, Mgr Provencher? Notre vieil établissement aura 150 ans; le lieu s'appelait Rivière-Rouge même en 1800. Le bison n'était pas seul ici le long de la rivière Rouge. En 1818 le missionnaire nous apportait l'école et la mission.

Étant seuls à chanter la gloire de notre ville pour tous ces projets, la glace est difficile à briser et notre ville n'est pas encore déclarée "lieu d'importance historique".

Il nous fait plaisir d'inviter Mgr Maurice Baudoux, notre président d'honneur à nous représenter à votre grand diner. Nous espérons bien qu'il pourra être avec vous ce soir là.

la secrétaire,

IRÈNE LANE

\*

\*

\*